
立會議員多挺群育遷校
吳克儉指設備陳舊搬校刻不容緩

香港文匯報訊（記者 黎忞）原位

於大嶼山的群育學校東灣莫羅瑞華

學校，因校舍及設施殘舊，計劃遷

往屯門大興邨對開的土地重置，但

卻因選址周邊學校及社區有反對意

見引起爭議。立法會教育事務委員

會昨日就遷校問題討論，多名立法

會議員都贊成遷校建議，通過交由

財委會及工務小組審議建校撥款問

題。教育局局長吳克儉於會前主動回

應及肯定群育學校的貢獻，又指莫羅

瑞華學校設備陳舊，搬遷是刻不容

緩。而就有意見指當局文件對於群育

學校學生的介紹帶有負面標籤，局方

指可檢視是否有修改的需要。
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私營院舍遭警告 社署研網上開名
香港文匯報訊（記者 文森）立法會福利事務委員會
於昨日討論智障人士老齡化問題。社會福利署表示，正
與律政司商討，應否公開曾被警告的安老院舍及殘疾人
士院舍名單；強調不是要對私營安老院舍「趕盡殺
絕」，而是希望透過培訓協助院舍提高水平。勞工及福
利局則透露，初步構思將殘疾人士照顧者津貼金額定於
2,000元，被質疑津貼金額過低，不足以聘請傭工。

署長：加強巡查 須增人手

社會有聲音要求加強巡查及監管安老院及殘疾人士院
舍，立法會福利事務委員會昨日開會討論有關事宜，政
府建議在社署成立新的牌照及規管科，加強突擊巡查全
港1,100間私營院舍及處理投訴，並草擬護理指引，為
業界構思培訓課程等，改善有關服務。新科會增加一個
為期4年半的助理署長職位，亦會增聘及合併現有人手
至121人。
社署署長葉文娟表示，目前社署員工的工作壓力非常
大，因此必須增加人手才能完成建議的工作，她承諾日

後會向委員會交代工作進展。
葉文娟續稱，社署正與律政司商討，考慮是否公開曾
被警告的安老院舍及殘疾人士院舍，將其資料放上網給
公眾參考，惟因涉及法律問題，需要徵詢更多意見。她
強調，不是要對私營安老院舍「趕盡殺絕」，而是希望
透過培訓課程等，協助院舍提高水平。

經關愛申津 較易獲撥款
勞工及福利局在會上透露，初步構思將推出的殘疾人

士照顧者津貼金額定於2,000元。有議員質疑津貼金額
過低，「不足以聘請傭工協助」，又指津貼由關愛基金
撥款，設經濟審查，限制為只有非常貧窮的人才能申
請。局方回應，計劃透過關愛基金進行，比申請常規撥
款容易，亦可以透過先導計劃吸收經驗。
約20名智障人士老齡化關注組成員，昨日會前於立

法會外請願，指智障人士一般約45歲進入老齡化，但
本港的安老政策只針對60歲以上長者，批評政府長期
忽視智障人士提早老齡化的特徵，亦無具體政策處理，
令他們的生活得不到保障。他們要求政府盡快界定智障
人士老齡化的定義，為老齡化的智障人士設計新的社會
服務模式。
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香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）立法會激進反對派不斷
拉布，及透過「點算出席人
數」手法刻意製造「流
會」，令立法會及財務委員
會的審議工作「大塞車」。
為了「讓路」予立法會大會
及財委會，以趕及在今屆立
法會會期結束前完成「塞
車」議程，教育事務委員會
將最後一次會議，提前在7月
初舉行；資訊科技及廣播事
務委員會則決定取消7月的例
會。
資訊科技及廣播事務委員

會昨日舉行每月例會，多名
委員認為，基於立法會會議
與財委會目前仍然有大量議
程「堆積」中，包括多條法
案和多項涉及民生事務的撥
款等，須趕及在7月17日立
法會會期結束前處理，因
此，委員會決定取消7月例
會，以騰出空檔，「讓路」
給立法會和財委會加開會
議。
資訊科技及廣播事務委員

會主席葛珮帆表示，已向相
關政策局提出，若有重要事項需要
審議的話，可安排在6月事務委員
會上，以增加議程或加開例會的方
式處理。局方則回應指，7月份主
要的討論事項可以透過報告形式向
議員匯報，再沒有其他重要議程。
另外，教育事務委員會主席林大輝

表示，原先教育事務委員會於7月11
日舉行的最後一次例會，將改期到7
月2日早上舉行。

在教育事務委員會上，教育局副局長楊潤雄指現時社會
普遍支持群育學校，肯定這些學校能有效讓有問題的

學生重拾學習和生活，而社會亦應對他們給予關懷及肯
定。他指遷校亦有助增加學位服務，幫助有需要學生，在
2015/16學年，莫羅瑞華學校有6班84名學生，預計遷校
後可增至16班192個學額，而宿位由現時63個增至144
個，期望財委會能在7月底前批准工程撥款，並盡快展開
工程。

校長：校舍偏遠影響學習
獲邀出席會議的莫羅瑞華學校校長卓德根，亦在會上解

釋該校搬遷的需要。他指該校成立至今近50年，設施嚴重
不足，加上距離市區甚遠，學生從石壁校舍前往東涌市區
的車程約需半小時。他又提到，校舍位置偏遠會影響學生
學習、因健康問題求診和家校合作等方面，而且群育學校
的學生亦需要提升社群能力，故遷校有助他們多接觸不同
的層面。
昨日絕大部分議員贊成該校遷入屯門，梁美芬認為群育

學校不應處於偏僻地區，令學生與社會疏離。她期望社會
可以給予他們更多關懷和幫助，令他們對社會有貢獻，同
時肯定這些學校的辦學理念。另外，王國興及田北辰都表
明社會應支持群育學校。

楊潤雄：文件列極端例子作參考
張國柱則提到，當局在2011年發表的文件，當中對群育

學校學生的形容有提及黑社會、吸毒、偷竊、熱衷邪教等
字眼，批評用字帶有負面標籤，期望當局可修改。楊潤雄

回應指當局文件旨在提供例子給教育界參考，故在撰寫時
涵蓋較廣闊，同時列明一些極端情況，但他指局方可檢視
是否有修改的需要。他又表示會加強公眾教育，增加社會
對群育學校及其他特殊學校的認識。

吳克儉：按需要檢視文件
未有出席該節議程的吳克儉，亦在會前主動回應遷校爭

議。他表示，教育局有關文件需要包含不同例子供學校參
考，是次爭議主要因為反對遷校的仁愛堂陳黃淑芳紀念中
學，在發信時只引用當中最嚴重及極端的例子的一些字
句，以致以偏概全，產生誤解，局方會按需要經常檢視、
更新及完善有關文件。
他又指教育局代表，今年2月曾到訪過陳黃淑芳中學，

介紹該莫羅瑞華建校項目，並嘗試了解該校的意見，亦在
3月諮詢過屯門區議會轄下相關委員會及聽取地區人士意
見，並連同屯門民政事務處安排區議員及分區委員到莫羅
瑞華參觀及探訪一間位於觀塘的群育學校了解情況。他強
調，群育學校對學生本身和社會整體都有貢獻和有益處，
希望社會和教育界人士接納及支持。

■楊潤雄：社會應給予學校
肯定。 彭子文 攝

■卓德根：搬遷有利學生融
入社會。 彭子文 攝

■王國興：支持群育學校。
彭子文 攝

■梁美芬：望社會給予學生
關懷和幫助。 彭子文 攝

出席就職典禮的河北省赴港領導有：河北省政協秘書長、黨組成員、河
北省赴港澳工作訪問團團長郭大建，省委統戰部副巡視員河北省海外

聯誼會常務副會長付輝東，省僑聯副主席封燕燕，省政協港澳台僑和外事
委員會副主任肖麗萍，唐山市政協主席郭彥洪、張家口市政協主席唐樹
森、廊坊市政協主席鄭廣富、滄州市政協主席李繼中、邢台市政協主席柴
冠景。
出席就職典禮的友好社團首長有：香港北京海外聯誼會理事長蕭聖立、

香港天津聯誼會榮譽顧問王建國、冀魯旅港同鄉會副會長張強、兩岸和平
發展總會會長蘇永安、香港陝西同鄉會常務副會長孫立明、香港寧夏同鄉
會副會長辛威、香港中原同鄉會副會長徐柏林、香港文昌社團總會會長陳
閃，及香港僑界社團聯會的代表。
出席就職典禮的香港河北聯誼會人員有：創會會長、榮譽會長楊勳，榮
譽會長梁偉浩，顧問楊國榮，第八屆會長屈恩、副會長冀平、侯慶虎、陳
愛菁、李耀新、彭一庭。

屈恩：凝聚壯大力量 做出更大貢獻
屈恩會長致辭時表示，香港河北聯誼會成立15年來，積極支持參與河北
的經濟建設和社會公益事業，協助組織和積極參加河北省在香港的政務、
商務活動，為河北的招商引資獻計出力；積極支持香港特區政府依法施
政，積極貫徹基本法和「一國兩制」方針；為河北在香港生活工作的人士
貼近河北、熟悉香港社會、為服務香港、共同打造河北的在港之家。
她指出，在過去的兩年中，聯誼會成立了香港河北青年會，目前僅青年
會的會員就已近400人，並在逐步增加。還成立了義工團，並已加入了香
港義工大聯盟。此外，為了適應香港社情，增強京津冀在香港聯合的會員
力量，聯誼會與香港北京海外聯誼會、香港天津聯誼會共同成立了京津冀
三社團聯席會議，並共同組織了「保民主、撐政改、反拉布」等多次大型

活動。聯誼會在未來的兩年裡，將一如既往積極支持香港特區政府依法施
政，為香港的長期繁榮穩定，凝聚力量，壯大力量，做出更大貢獻。
她表示，聯誼會成立以來，在各位會長、各位常務理事的大力支持和鼎

力幫助下，會務蒸蒸日上，他們為該會做出了卓越的貢獻。經研究決定，
設立永遠名譽會長、名譽會長、資深常務理事。

羅霄：傳遞正能量 架起溝通橋樑
青年會羅霄會長致辭時表示，青年理事會一定會繼續努力做好青年工

作，將正能量帶給所有的年輕人，成為促進推動冀港兩地青年創業的重要
力量、兩地青年交流聯誼的橋樑紐帶。青年會將通過開展多元化活動，凝
聚在港的本土及內地來港工作學習的年青人，幫助來港青年就業；其次，
通過策劃有代表性的活動，以河北青年會的特色風格吸引各界的青年人參

與，讓青年會更健康的發展。另外，青年會堅定支持香港特區政府依法施
政，為香港繁榮穩定做些實在的工作，促進兩地青年之間的合作與交流，
帶動更多的社會積極力量，促進河北經濟更加快速發展，她相信冀港兩地
青年將會成為大眾創業、萬眾創新的重要組成部分。
郭大建秘書長、付輝東副巡視員、封燕燕副主席也先後致辭。他們感謝

聯誼會及港澳委員為家鄉經濟社會發展所做的貢獻。他們介紹，河北是經
濟、文化、人口、資源和工業大省，是經濟發展第三次浪潮的福地，目前
迎來了最大的發展機遇，京津冀協同發展，張家口申奧成功，希望聯誼會
大力推介河北，希望海外有識之士，到河北投資置業，實現共蠃，並祝願
聯誼會會務昌盛。同時希望青年會廣泛團結凝聚冀港青年，力爭打造成為
服務社會的一支青年社團生力軍，成為促進冀港青年交流的橋樑與紐帶，
成為溫馨可靠的河北在港青年之家。

香港河北聯誼會第八屆常務理事會暨
香港河北青年會第三屆理事會就職典禮圓滿舉行
5月7日，「東方之珠」香港風和日麗，陽光明媚。洋紫荊

郵輪民樂號的船艙內高朋滿座，歡聲笑語。香港河北聯誼會
第八屆常務理事會暨香港河北青年會第三屆理事會就職典禮
在這裡隆重舉行。中聯辦社團聯絡部部長李文，香港中國企
業協會副會長兼總裁張夏令，河北省政協秘書長、黨組成
員、河北省赴港澳工作訪問團團長郭大建，省委統戰部副巡
視員河北省海外聯誼會常務副會長付輝東，河北省僑聯副主
席封燕燕蒞臨主禮。屈恩連任香港河北聯誼會第八屆常務理
事會會長。羅霄榮任香港河北青年會第三屆理事會會長。河
北在港政協委員、河北駐港公司及各友好社團等應邀出席。

■■中聯辦中聯辦、、中企協領導與聯誼會領導合影中企協領導與聯誼會領導合影

■屈恩致辭 ■郭大建致辭 ■付輝東致辭 ■封燕燕致辭 ■羅霄致辭

■■河北省訪港團領導與聯誼會領導合影河北省訪港團領導與聯誼會領導合影 ■■聯誼會第八屆常務理事會全體合影聯誼會第八屆常務理事會全體合影 ■■聯誼會第八屆常務理事會與青年會第三屆理事會合影聯誼會第八屆常務理事會與青年會第三屆理事會合影


